

## Le Cardinal Moran et les Ecoles Catholiques.

Mgr l'Archevêque a développé en plusieurs endroits, durant la visite pastorale, la thèse que les écoles catholiques sont *nécessairement supérieures* aux autres à cause du *niveau moral supérieur* et de la *meilleure discipline* que l'on y trouve. Or, voilà que le vénérable cardinal-archevêque de Sydney, en Australe, Mgr Moran, vient de déclarer que c'est bien le fait pour les écoles de son vaste diocèse.

Voici ses paroles que nous trouvons dans *La Vérité* de Québec, qui les traduit du *Freeman's Journal* de New York, en date du 26 juillet 1902 :

“ Nous avons, à Sydney, 23,000 enfants dans nos écoles, et nous avons aussi 1,000 enfants protestants qui fréquentent nos écoles. Ils passent à côté de leurs propres écoles où ils pourraient obtenir leur éducation gratuitement. Ils viennent à nos écoles parce qu'ils reconnaissent la moralité supérieure, la discipline supérieure et la grande valeur de l'éducation que l'on y trouve.”

---

## Feu l'Honorable Joseph Royal,

Dans la personne de feu l'Honorable Joseph Royal disparaît une grande figure de l'Ouest Canadien. Cet homme d'État a fourni une carrière brillante au milieu de nous et son nom a été associé aux grands événements qui se sont déroulés à l'époque de la formation laborieuse de notre province. Donnons à sa mémoire ce juste tribut d'hommage, qu'il a toujours été dévoué aux intérêts religieux et nationaux de ses compatriotes. A certaines heures, on a pu surprendre sa prudence, ou obtenir de confiance son assentiment à des mesures que tout son passé démentait. Mais ni son cœur, ni sa volonté, nous le savons, n'ont été les complices d'actes de faiblesse malheureuse. Sa nature loyale et son caractère viril le mettent à l'abri de semblable reproche.

Le défunt a épuisé les honneurs de son pays. Il fut alternativement Surintendant d'Éducation, Orateur de la Chambre d'As-